
Delibera n. 81 del 29 settembre 2005 

 
Sindaco: Giannantonio Maria Teresa 

 
Interrogazione 1 

 
Interrogante: Bucciarelli Rosario – L.C. Insieme per il Futuro 
 

   Il sottoscritto Rosario Bucciarelli, consigliere comunale, 
premesso 

- che “i lavori di sistemazione del campo sportivo e 
ristrutturazione spogliatoi" in programma nell'anno 2003 
sono stati ultimati solo di recente; 

- che tali lavori prevedevano, per quanto riguarda la 
sistematone del campo, opere di drenaggio delle acque 

piovane per assicurare una tenuta del fondo migliore di 
quell'esistente, 

constatato 

- che nei giorni di pioggia il terreno di gioco è ridotto ad uno 
stagno melmoso, tanto da renderlo inagibile; 

- che i lavori realizzati allo scopo non hanno fornito l'esito 
desiderato per quanto riguarda il drenaggio dell'acqua, 
nonostante la grossa spesa messa in bilancio 

dall'Amministrazione comunale, 
ritenuto 

- di dover fornire risposte certe alle domande sia dei privati 
cittadini, sia delle società e dei giocatori preoccupati per 
l'agibilità del terreno di gioco in caso di pioggia, 

interroga 
 

il Sindaco del Comune per sapere: 
- l'esito del collaudo dei lavori di sistemazione del campo 

sportivo comunale; 

- i nomi del progettista e del direttore dei lavori; 
- le cause che determinano il mancato drenaggio dell’acqua e 

le eventuali responsabilità; 
- se per completare i lavori è stato utilizzato il ribasso d'asta, 

in caso affermativo i motivi che l'anno determinato e la 
somma utilizzata; 

- a quanto ammonta l'ulteriore spesa necessaria per risolvere 

definitivamente il problema; 
- chi pagherà la suddetta ulteriore spesa non prevista. 

   Chiede risposta orale nel corso del prossimo consiglio 
comunale. 
   Cordiali saluti 

 
F.to Bucciarelli Rosario  

 
Risposta 
 

   Il certificato di regolare esecuzione da parte del direttore dei 
lavori non è stato ancora redatto, in quanto il progetto 

riguardante il campo sportivo prevede anche la sistemazione di 
un campo di calcetto nel capoluogo, i cui lavori sono ancora in 
corso di esecuzione. 



   Prima dell'inizio del campionato, è comunque avvenuto il 

collaudo del campo da parte del CONI, con esito positivo. 
   Ho provveduto a girare l'interrogazione all'ing. Venanzio 

Marchigiano, direttore dei lavori e dò lettura della risposta. 
   Aggiungo, infine, che per quanto riguarda l'utilizzo del ribasso 

d'asta, esso non è stato impiegato per ultimare i lavori 
originariamente progettati, bensì per realizzare ulteriori lavori. 
   Infatti nel corso dei lavori progettati è emersa l'opportunità di 

approfittare del cantiere aperto per sistemare altri problemi che 
comunque restavano pendenti e che in prosieguo 

l'amministrazione avrebbe dovuto affrontare. Tra di essi i 
principali sono stati la sistemazione della recinzione metallica, la 
risistemazione dell'impianto di irrigazione del campo e 

l'adeguamento dell'impianto della pubblica illuminazione. A tal 
fine è sembrato saggio e opportuno realizzare subito tali lavori, 

approfittando della somma che si era liberata dal ribasso d'asta. 
 

F.to Giannantonio Maria Teresa 

 
Risposta dell’ing. Marchigiano 

 
   I problemi oggi esistenti sono: 

1)  Parte delle acque piovane non vengono filtrate con velocità 

nei drenaggi. 
2) La superficie esterna alle prime acque diventa fangosa. 

 
   il problema al 1° punto è da attribuire al telo che copre il 
drenaggio. Esso non esplica la funzione per intero come 

dovrebbe. Dovrebbe filtrare l’acqua all’interno del drenaggio. 
   Si sono praticati alcuni fori sul telo con risultati positivi. Sarà 

cura nostra verificare l’assorbimento dell’acqua. 
    
   Per quanto riguarda il 2° punto il mancato assorbimento totale 

dell’acqua favorisce la fangosità dello strato superficiale. 
   La compattezza del terreno superficiale avverrà comunque nel 

tempo (i periodi invernali non favoriscono tale processo). 
    

   Per i nuovi lavori da realizzare non occorrono altre spese in 
quanto essi non sono chiusi e piccole variazioni potranno essere 
ancora presi in considerazione. 

   Se può essere utile: 
Le somme impegnate per il campo sono € 46.529,30 

Le somme impegnate per lo spogliatoio sono € 47.196,76 
Le somme impegnate per il campetto del Capoluogo sono € 
35.873,30 

Vacri, 7/11/2005 
 

F.to Venanzio Marchigiano  
  
  Su richiesta del Sindaco il firmatario dell'interrogazione si 

dichiara insoddisfatto della risposta ottenuta in quanto, pur 
prendendo atto della risposta del progettista, ritiene che i lavori 

debbano essere realizzati a regola d'arte e, se i drenaggi non 
funzionano, qualcuno dovrà risponderne e portarne la 
responsabilità. 



   Fa notare che le squadre di calcio locali sono danneggiate da 

questa situazione e che se sarà necessario intervenire con nuovi 
lavori il Comune avrà un aggravio di costi.     

   Assicura che il suo gruppo consiliare vigilerà sulla situazione 
del campo sportivo. 


